
Стенограмма 

очередного четырнадцатого заседания  

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

28 сентября 2017 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, пригла-

шенные! В составе Думы Ставропольского края шестого созыва 50 депутатов. 

На заседании предварительно были зарегистрированы 45 человек.  

Коллеги, проверить еще раз. Кто-то один… 

Четырнадцатое заседание Думы Ставропольского края является право-

мочным и объявляется открытым. 
 

(Звучит Гимн России) 
 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Ушаков 

Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 

краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федера-

ции в Северо-Кавказском федеральном округе, Кузин Евгений Борисович – 

председатель Ставропольского краевого суда, Кичко Александр Иванович – 

председатель Арбитражного суда Ставропольского края, Богданчиков Анато-

лий Борисович – прокурор Ставропольского края, Поздеева Валерия Дмитриев-

на – старший прокурор Ставропольского края по взаимодействию с представи-

тельными и исполнительными органами государственной власти и органами 

местного самоуправления, Плющ Юрий Георгиевич – начальник штаба Главно-

го управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по Став-

ропольскому краю, Сытов Сергей Владимирович – заместитель начальника 

Главного управления Министерства юстиции Российской Федерации по Став-

ропольскому краю, Афонина Елена Алексеевна – руководитель управления Фе-

деральной налоговой службы по Ставропольскому краю, Калинченко Лариса 

Анатольевна – заместитель председателя Правительства, министр финансов; 

Кувалдина Ирина Владимировна – заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края, Прудникова Ольга Николаевна – заместитель председа-

теля Правительства края, руководитель аппарата Правительства Ставропольско-

го края; Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Став-

ропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольско-
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го края; Пустоселов Сергей Романович – представитель Губернатора Ставро-

польского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского 

края; Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-счетной па-

латы Ставропольского края, Демьянов Евгений Викторович – председатель из-

бирательной комиссии Ставропольского края, Селюков Алексей Иванович – 

Уполномоченный по правам человека в Ставропольском крае, Гоноченко Алек-

сей Алексеевич – председатель Ставропольской краевой общественной органи-

зации ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных орга-

нов; Кашурин Николай Иванович – председатель Общественной палаты Став-

ропольского края, Гамаюнов Константин Алексеевич – председатель Ставро-

польского регионального отделения Всероссийского совета местного само-

управления, Козлов Владимир Ильич – председатель Ассоциации "Совет муни-

ципальных образований Ставропольского края", глава администрации 

Изобильненского муниципального района Ставропольского края; Колягин Ге-

оргий Семенович – председатель Ставропольской городской Думы, Мясоедов 

Александр Александрович – исполняющий полномочия главы города Ставро-

поля, первый заместитель главы администрации города Ставрополя; Мощенко 

Кирилл Вадимович – председатель Молодежного парламента при Думе Став-

ропольского края, представители краевых органов исполнительной власти, 

средств массовой информации. 

Коллеги, я никого не забыл? Спасибо. 

Уважаемые коллеги, за многолетний добросовестный труд, большой 

вклад в развитие парламентаризма в Российской Федерации и совершенствова-

ние законодательства Ставропольского края наш коллега депутат Думы Став-

ропольского края, генеральный директор общества с ограниченной ответствен-

ностью Агрофирмы "Киц" Киц Иван Иванович награжден Почетной грамотой 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. 

От вашего имени позвольте пожелать ему здоровья, благополучия, даль-

нейших успехов и вручить Почетную грамоту. (Вручение Почетной грамоты). 

(Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, за заслуги в становлении и развитии 

законодательства Ставропольского края, государственного строительства, 

местного самоуправления, обеспечения прав и свобод граждан в Ставрополь-

ском крае постановлением Думы Ставропольского края от 12 июля 2017 года 

награжден медалью за заслуги в развитии законодательства в Ставропольском 

крае председатель комитета Думы Ставропольского края по бюджету, налогам 

и финансово-кредитной политике Белый Юрий Васильевич.  

Давайте его поздравим, нашего коллегу, пожелаем здоровья, благополу-

чия, дальнейших успехов в законотворческой деятельности. (Вручение медали). 

(Аплодисменты.) 

 

Белый Ю.В. Служу Ставропольскому краю! (Аплодисменты.) 
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Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, за заслуги в становлении и развитии 

законодательства Ставропольского края, местного самоуправления, обеспече-

ния прав и свобод граждан Ставропольского края постановлением Думы Став-

ропольского края от 11 сентября текущего года награжден медалью за заслуги в 

развитии законодательства в Ставропольском крае Пышко Алексей Владими-

рович, заведующий правовым отделом, юрисконсульт Думы города Пятигор-

ска. Давайте пожелаем ему здоровья крепкого. (Вручение медали). (Аплодис-

менты.) 

Уважаемые коллеги, за заслуги в законотворческой деятельности и в свя-

зи с 55-летием со дня рождения депутат Думы Ставропольского края, генераль-

ный директор общества с ограниченной ответственностью "Ставролен", город 

Буденновск, Афонин Анатолий Викторович награжден Почетной грамотой Ду-

мы Ставропольского края. 

Давайте поздравим нашего коллегу, пожелаем здоровья, благополучия и 

дальнейших успехов в работе. (Вручение Почетной грамоты). (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Коллеги, продолжим нашу работу. 

Вношу предложение избрать в состав секретариата заседания Думы депу-

тата Завгороднего Алексея Васильевича и депутата Чурсинова Сергея Констан-

тиновича. Будут ли замечания по персональному составу? Нет. Коллеги, не 

возражаете? Нет.  

Кто за то, чтобы избрать в состав секретариата Завгороднего Алексея Ва-

сильевича и Чурсинова Сергея Константиновича, прошу проголосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет. Коллеги, голосование окончено. 

Прошу секретариат занять свои рабочие места. Пожалуйста, не забудьте 

только карточки, уважаемые коллеги. 

Уважаемые коллеги, проект повестки у вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки за основу. Не будет возражений у депутатов? 

Нет. Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Коллеги, какие будут замечания и предложения по указанным в проекте 

повестки дня вопросам? Принять в целом. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания в целом, прошу про-

голосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Коллеги, решение принято. 

Уважаемые депутаты, есть предложение предоставить время для докла-

дов до 15 минут, содоклады и заключения – до 7 минут, выступления в пре-

ниях – до 5 минут, повторные выступления в прениях и по порядку ведения за-

седания Думы, мотивам голосования, справкам и вопросам – до трех минут. 

Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последующие 

перерывы – через каждые полтора часа работы на 15 минут.  

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по регламенту заседания? Как 

я понял, замечаний нет. 
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 Кто за, чтобы утвердить предложенный регламент, прошу проголосовать. 

За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемый секретариат, прошу за выполнением утвержденного регла-

мента заседания Думы.  

Коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня.  

Первый вопрос. Слушается "О назначении мировых судей в Ставро-

польском крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, прошу Вас. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда четыре кандидатуры в соответствии с установлен-

ным порядком были рассмотрены на заседании комитета. По результатам рас-

смотрения Головченко Наталья Николаевна рекомендована комитетом к назна-

чению на должность мирового судьи судебного участка № 1 Туркменского рай-

она на пятилетний срок полномочий.  

Наталья Николаевна имеет стаж работы в области юриспруденции более 

14 лет, три года отработала в должности мирового судьи в Ипатовском районе с 

положительными характеристиками.  

Квалификационной коллегией судей не установлено обстоятельств, пре-

пятствующих рекомендации Натальи Николаевны на должность мирового 

судьи. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Наталья Николаевна у нас здесь в зале, немножко переживает. Есть ли 

вопросы к Наталье Николаевне? Нет.  

Коллеги, кто за то, чтобы назначить Головченко Наталью Николаевну на 

должность мирового судьи судебного участка  № 1 Туркменского района на пя-

тилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 41, против и воздер-

жавшихся нет. Коллеги, решение принято. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 2 города Пятигорска на трехлетний срок полномочий 

рекомендован Курдюков Алексей Владимирович.  

Алексей Владимирович имеет стаж работы по юридической профессии 

более семи лет. В настоящее время является мировым судьей судебного участка 
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№ 9 Центрального района города Челябинска. Зарекомендовал себя как грамот-

ный специалист с хорошими знаниями действующего законодательства. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Алексей Владимирович тоже вот он здесь у нас в зале. Есть ли вопросы к 

Алексею Владимировичу? Нет вопросов.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Курдюкова Алексея 

Владимировича на должность мирового судьи судебного участка  № 2 города 

Пятигорска на трехлетний срок, прошу проголосовать. За – 44, против и воз-

державшихся нет. Решение принято.  

Присаживайтесь, Алексей Владимирович. 

Уважаемая Светлана Алексеевна.  

 

Терехова С.А. Шашков Владислав Михайлович рекомендован комитетом 

к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 6 города Пяти-

горска на трехлетний срок полномочий.  

Владислав Михайлович имеет стаж работы в области юриспруденции бо-

лее 16 лет. Последнее место службы в качестве следователя организационно-

зонального отдела Следственного управления Управления МВД России по горо-

ду Новосибирску. Зарекомендовал себя грамотным и ответственным работни-

ком, обладающим необходимым уровнем теоретической подготовки и практиче-

ским опытом. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 
 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Владислав Михайлович вот здесь с нами стоит в этом зале. Вопросы к 

Владиславу Михайловичу? Нет вопросов.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Шашкова Владислава 

Михайловича на должность мирового судьи судебного участка  № 6 города Пя-

тигорска на трехлетний срок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. Коллеги, активнее голосуем. Голосование окончено.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 
 

Терехова С.А. Артемьева Елена Александровна комитетом рекомендована 

к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 1 Шпаковско-

го района на трехлетний срок полномочий.  

Стаж работы по юридической профессии у Елены Александровны состав-

ляет более семи лет. В настоящее время она замещает должность помощника 

судьи Кетовского районного суда Курганской области. Зарекомендовала себя 

квалифицированным специалистом, имеющим достаточные теоретические зна-

ния и практический опыт, необходимый для исполнения обязанностей судьи. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

Спасибо. 
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Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Елене Александровне? Она нахо-

дится у нас в зале здесь. Нет вопросов.  

Кто за то, чтобы назначить Артемьеву Елену Александровну на долж-

ность мирового судьи участка  № 1 Шпаковского района на трехлетний срок, 

прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые судьи, просьба подняться.  

Друзья, поздравляем вас с назначением. Желаем Вам успехов в работе. 

Мы с вами, как представители органов власти, заинтересованы в том, чтобы в 

нашем крае все судебные дела рассматривались в срок и исключительно с по-

зиции закона. Поздравляем вас с назначением.  

Спасибо. (Аплодисменты.) 

 

Кузин Е.Б. Разрешите? 

 

Председательствующий. Евгений Борисович, Вам слово. 

 

Кузин Е.Б. Еще один остался вопрос в судебном блоке. Мне очень при-

ятно, что мы с вами работаем не просто хорошо, но еще и эффективно, и, как 

результат нашей работы, пришел приказ из Москвы. Разрешите его зачитать?  

Судебный департамент при Верховном Суде Российской Федерации,  

18 июля 2017 года № 758, город Москва, "О награждении". "За большой лич-

ный вклад в развитие судебной системы, всестороннее содействие в укреплении 

и совершенствовании правосудия в Российской Федерации наградить медалью 

Судебного департамента при Верховном Суде Российской Федерации "за взаи-

модействие" II степени председателя Думы Ставропольского края Ягубова Ген-

надия Владимировича". Разрешите мне выполнить эту почетную миссию. (Вру-

чение медали). (Аплодисменты).  

 

Председательствующий. (Не слышно) те решения, которые мы прини-

маем вместе, это и ваша такая же заслуга, как и наша. Мне кажется, нам удается 

наладить на Ставрополье, Ставрополье – территория закона… (Аплодисменты.) 
 
Кузин Е.Б. Мы уже наладили. 
 
Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, продолжаем работу. 
Слушается вопрос "Об информации Правительства Ставропольского 

края об исполнении бюджета Ставропольского края за первое полугодие 
2017 года".  
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Вопрос внесен Правительством Ставропольского края, комитетом по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 14 августа 

2017 года при рассмотрении вопроса в Думе представителем Правительства 

назначена заместитель председателя Правительства – министр финансов Став-

ропольского края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты и присутствующие! Итоги исполнения краевого бюджета за первое по-

лугодие текущего года характеризуются следующими показателями. 

В области доходов фактическое поступление составило 45,6 миллиарда 

рублей, что составляет 52,1 % к годовым плановым назначениям. При этом, об-

ратите, пожалуйста, внимание на слайды, что собственные налоговые и ненало-

говые доходы – процент исполнения выше за счет того, что у нас с вами, ска-

жем, безвозмездные только 46, а налоговые и неналоговые поступления состав-

ляют более 55 % к годовому плану по поступлению налогов. 

В разрезе налогов каким образом это происходит? Сразу хочу обратить 

внимание, что выполнение плана за первое полугодие составило 115,8 %, пере-

выполнение составляет почти 4 100 миллионов рублей. Это первое полугодие, 

повторюсь. А если сравнивать с соответствующим периодом прошлого года, то 

рост доходов составил практически 122 % или 5,4 миллиарда рублей.  

Естественно, такое перевыполнение плана по доходам позволяет говорить 

о возможности корректировки в сторону увеличения расходов краевого бюдже-

та в ближайшее время. 

Обращу внимание на несколько позиций. 

Налог на доходы физических лиц идет с перевыполнением плана, пускай 

небольшим, но все-таки, на 2 %. Связано это с тем, что при планировании бюд-

жета мы считали, что средняя заработная плата в экономике вырастет на 4,5 %. 

По данным статистическим рост заработной платы за первое полугодие соста-

вил 6 %. В результате у нас несколько больше идет и перевыполнение плана по 

данному виду налога. 

Наиболее существенное перевыполнение идет по двум видам – это налог 

на прибыль организаций и акцизные сборы.  

По налогу на прибыль организаций перевыполнение плана составило бо-

лее двух миллиардов рублей. В основном налог на прибыль организаций мы 

получили больше за счет итогов работы организаций, входящих в консолиди-

рованную группу налогоплательщиков. По сравнению с соответствующим пе-

риодом прошлого года эти организации заплатили больше на 1,6 миллиарда 

рублей и еще на полтора миллиарда рублей по сравнению с соответствующим 

периодом прошлого года увеличились поступления от предприятий, входящих, 

являющихся филиалами иногородних компаний, расположенных на территории 

нашего края.  
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Если говорить по акцизам, у нас два таких направления по акцизам – это 

акцизы на ГСМ и акцизы на алкоголь.  

Хочу обратить ваше внимание на поступление акцизов от алкогольной 

продукции. По соответствующему периоду к прошлому году рост составил 39 %, 

а полугодовой план выполнен на 59 %, то есть явно больше, чем 50. Это про-

изошло за счет увеличения объемов производства подакцизной продукции. Так, 

по сравнению с 2016 годом рост производства коньяков выше в 1,1 раза, спир-

тов – в 1,7, а объемы производства водки увеличились в 13,7 раза, то есть у нас 

увеличился объем подакцизной продукции, которая позволяет на сегодняшний 

день говорить о перевыполнении плана. 

По акцизам на ГСМ. Выполнение плана составило 66,6 % к году, что, 

опять же, позволяет нам говорить о возможности уточнения акцизов на ГСМ в 

сторону увеличения и, напомню, что этот вид налога является источником 

формирования дорожного фонда Ставропольского края. 

В части расходов исполнение по расходам составило 44,6 % к годовому 

плану. Если сравнивать этот относительный показатель с соответствующим пе-

риодом прошло года, то он ниже на два процентных пункта, но, посмотрите, в 

абсолютном выражении мы потратили по сравнению с прошлым годом больше 

почти на 2 миллиарда рублей за этот же период. Относительная величина свя-

зана с тем, что у нас план и по расходам выше. 

Какие же главные распорядители каким образом, скажем, превратили 

плановые ассигнования в реальные результаты, объекты и так далее? Не буду 

комментировать по совершенно понятным причинам более плавное исполне-

ние, освоение бюджетных ассигнований по отраслям социальной сферы. Это 

понятно: там больше удельный вес заработной платы и социальных выплат, и, 

если уж говорить об аутсайдерах, то ими являются министерство строительства 

и дорожного хозяйства – 22,7 % к плану, министерство спорта – 23,5 % к плану, 

министерство промышленности – 26,7 и министерство экономики – 27,7. 

Кратко поясню по каждому из этих главных распорядителей. 

По министерству строительства и дорожного хозяйства. Мы с вами со-

вершенно точно знаем, что первое полугодие – это разгар строительного сезона 

на Ставрополье, и завершение сейчас уже по итогам девяти месяцев – совер-

шенно другая картина по освоению ресурсов. По факту выполнения объемов 

подрядчиками эти работы оплачиваются из бюджета.  

Эта же причина является невысоким уровнем всегда дисциплинированно-

го министерства физической культуры и спорта. У них здесь большие ресурсы, 

связанные с обустройством и созданием тренировочных площадок. На террито-

рии Кавказских Минеральных Вод работы планируется закончить к 1 ноября 

текущего года. 

По министерству промышленности. Не освоены ресурсы, которые не пе-

речислены еще в фонд промышленности, 100 миллионов рублей, а это сумма 

для министерства промышленности достаточно велика, что дает такой невысо-

кий процент. 
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Что получается у нас с объемом остатков по состоянию на 1 июля теку-

щего года? Остатки на счете краевого бюджета составили почти 1 200 миллио-

нов рублей. Все они являются краевыми. Это, собственно говоря, запас, кото-

рый был сделан для того, чтобы в первые пять рабочих дней следующего квар-

тального периода произвести своевременно выплату заработной платы и соци-

альных выплат по срокам их уплаты, в том числе взносы в фонд неработающего 

населения, а там мы должны заплатить ежемесячно более миллиарда рублей.  

По государственному долгу Ставропольского края в этот же период. За 

полугодие государственный долг снизился на 7,5 миллиардов рублей, но, сразу 

хочу сказать, что это временное снижение. Мы просто не занимаем деньги, ко-

гда они нам не нужны или, поскольку расход краевого бюджета идет по необ-

ходимости перечисление средств контрагентами. Обратите внимание, что у нас 

вообще на 1 июля нет ни одного рубля коммерческих кредитов. Мы их все, как 

бы необходимость этих ресурсов, занимаем у Российской Федерации, пять, что, 

собственно говоря, дает увеличение на бюджетные кредиты из федерального 

бюджета (это тоже видно на слайде), мы на 8 миллиардов приросли, пять из 

них – это "короткие" деньги, которые мы берем в Управлении федерального 

казначейства на 50 рабочих дней. Потом, естественно, это все нужно будет вос-

становить.  

Вот такие итоги исполнения краевого бюджета за первое полугодие те-

кущего года, которые позволяют Правительству предлагать для рассмотрения 

депутатского корпуса очередную корректировку бюджета Ставропольского 

края в текущем году, связанную уже с увеличением поступления как доходов, 

так и предложения по направлению расходов краевого бюджета. 

У меня все. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Очень такая положительная информация, коллеги. Я думаю, многие слу-

шали ее, неплохие перспективы. 

Коллеги, какие вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Лариса Анатольевна, присаживайтесь.  

Спасибо большое за работу и за доклад. Это очень важно сейчас это слы-

шать особенно. 

Уважаемый Юрий Васильевич, комитет по бюджету. Пожалуйста, Вам 

слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Информация Правительства края, озвученная Ларисой Анатольевной, рассмот-

рена в комитете. На состоявшемся заседании комитетом принято решение ре-

комендовать Думе принять подготовленный проект постановления Думы. 

Порошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы к Юрию Васи-

льевичу? Нет вопросов.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  Решение принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 139-6 "О внесении изменения в часть 4 статьи 16 Закона Ставро-

польского края "О местном самоуправлении в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора от 13 июля 2017 года представ-

лять законопроект на заседании Думы Ставропольского края поручено Пусто-

селову Сергею Романовичу, представителю Губернатора и Правительства Став-

ропольского края в Думе Ставропольского края. 

Слово предоставляется уважаемому Сергею Романовичу. 

Пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях приведения За-

кона "О местном самоуправлении в Ставропольском крае" (далее – закон) в со-

ответствие с изменениями, внесенными в законодательство Ставропольского 

края, регулирующего вопросы проведения выборов в органы местного само-

управления муниципальных образований Ставропольского края.  

Так, законопроектом предлагается часть 4 статьи 16 закона изложить в 

новой редакции, определив, что условия применения видов избирательных си-

стем в зависимости от численности избирателей в муниципальном образовании, 

вида муниципального образования и других обстоятельств, устанавливается в 

соответствии с федеральным законодательством Законом Ставропольского края 

№ 50-кз "О выборах в органы местного самоуправления муниципальных обра-

зований Ставропольского края", принятый Думой Ставропольского края 12 мая 

текущего года.  

Дополнительных средств на реализацию законопроекта из бюджета края 

не потребуется. Законопроект соответствует Конституции Российской Федера-

ции, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края 

и законам Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом поправок, рекомендованных профильным комитетом к 

принятию. 
Благодарю вас за внимание. 
 
Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет вопросов. 
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Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста. 
Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! К проекту закона поступили все необходимые за-

ключения. По результатам проработки содержащихся в них замечаний подго-

товлены поправки, которые в целом носят редакционно-уточняющий характер. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Какие вопросы у депутатов к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции законопроек-

та? Нет.  

Нет возражений по принятию закона в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный комитет 

рекомендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению дополнительных поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 44, против – 1, воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 147-6 

"О внесении изменений в статьи 20 и 28 Закона Ставропольского края 

"О местном самоуправлении в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по законодательству, госу-

дарственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края от 30 авгу-

ста 2017 года представлять законопроект поручено представителю Губернато-

ра, Правительства Ставропольского края Пустоселову Сергею Романовичу. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях приведения За-

кона "О местном самоуправлении в Ставропольском крае" в соответствие с из-

менениями, внесенными в Федеральный закон "Об общих принципах организа-

ции местного самоуправления в Российской Федерации". 

Законопроектом предлагается внести изменение в статью 20 закона, 

определив возможность организации территориального общественного само-

управления на территориях городских округов.  

Законопроектом вносятся изменения в статью 28 закона, которыми уточ-

няется порядок формирования представительного органа муниципального рай-

она. Уточнение в следующем: в случае, если глава поселения, входящего в со-

став муниципального района, избран представительным органом поселения из 

числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам кон-

курса, такой глава не входит в состав представительного органа района, а пред-

ставительный орган такого поселения дополнительно избирает из своего соста-

ва в представительный орган муниципального района еще одного депутата. 

Дополнительных средств на реализацию законопроекта из бюджета края 

не потребуется. Законопроект соответствует Конституции Российской Федера-

ции, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края 

и законам Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Будут ли у депутатов вопросы к Сергею Рома-

новичу? Нет. Все ясно. Да? 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! К проекту закона поступили все необ-

ходимые заключения. Они носят положительный характер. 



 13 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях. 

Прошу вас, уважаемые коллеги поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

 

Председательствующий. Какие вопросы у депутатов к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по концепции законопроекта, 

предложенной комитетом? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 142-6 

"О прекращении осуществления органами местного самоуправления му-

ниципальных образований Ставропольского края отдельных государ-

ственных полномочий Российской Федерации, переданных для осуществ-

ления органам государственной власти субъекта Российской Федерации, 

на государственную регистрацию актов гражданского состояния". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено начальнику управления записи актов гражданского 

состояния Ставропольского края Назаренко Сергею Николаевичу. 

Слово предоставляется уважаемому Сергею Николаевичу. 

Уважаемая Светлана Алексеевна. 
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Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос детально 

проработан на совещании, на комитете. Если коллеги не возражают, без докла-

да перейти непосредственно к вопросам. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Будут ли у депутатов вопросы к Сергею Николаевичу? Вопросов нет. 

Уважаемый Сергей Николаевич, нет ли добавить что-то, выступить еще? 

 

Назаренко С.Н. Нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Данный проект закона был подробно 

рассмотрен на совещании и заседании комитета. К нему поступили все необхо-

димые заключения. По результатам проработки содержащихся в них предложе-

ний подготовлены поправки редакционно-уточняющего характера. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Какие вопросы у депутатов к Светлане Алексе-

евне? Нет. Спасибо. 

Алексей Николаевич. 

 

Назаренко А.Н. Геннадий Владимирович, а можно все-таки сумятицу эту 

чуть устранить? Вот этот вопрос мы сейчас обсуждаем и будем за него голосо-

вать? Правильно? Или как? А то у нас на фракции обсуждали… 

 

Председательствующий. Если Вы предложите снять с голосования, то 

сначала проголосуем. Может быть, снимем его? Нет? Не предлагаете? 

 

Назаренко А.Н. Нет, но есть председатель комитета… 

 

Терехова С.А. Геннадий Владимирович, я сумятицы никакой не вижу. 

Комитет рассмотрел данный вопрос, и никаких проблем с данным законопроек-

том не возникает. Комитетом принято решение рекомендовать депутатам при-

нять данный законопроект с учетом одобренных поправок в двух чтениях.  

 

Председательствующий. Алексей Николаевич, все ясно, понятно? Нет 

сумятицы? 
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Назаренко А.Н. Исчерпывающе. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, нет больше вопросов к Светлане Алексеевне? Сумятица устра-

нена быстро, все ясно и понятно, потому что вопрос проработан на комитете, на 

совещаниях, на заседаниях фракций. Правильно, Александр Сергеевич? 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции законопроек-

та? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, активнее голосуем. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

законопроект на сегодняшнем заседании во втором чтении. Не будет возраже-

ний? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 39, против – 1, воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против – 1, воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Если замечаний нет, кто за то, чтобы принять постановление в предло-

женной редакции, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 134-6 

"О внесении изменения в статью 16 Закона Ставропольского края "О Кон-

трольно-счетной палате Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представителем Пра-

вительства назначена заместитель председателя Правительства Ставропольско-

го края – министр финансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анато-

льевна. 

Юрий Васильевич, у Вас есть предложение? 
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Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Предлагаю не заслушивать доклад Ларисы Анатольевны. Это чисто техниче-

ская работа в связи с изменением федерального законодательства. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Лариса Анатольевна, есть ли что-то добавить еще? 

 

Калинченко Л.А. Нет. 

 

Председательствующий. Исчерпывающе. Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Проектом закона нормы краевого Закона "О Контрольно-счетной палате Став-

ропольского края" приводятся в соответствие с положениями федерального за-

конодательства в области противодействия коррупции в части установления 

обязательности для должностных лиц Контрольно-счетной палаты соблюдать 

установленные рядом федеральных законов ограничения и запреты. 

К проекту закона поступили необходимые заключения, они все положи-

тельные. Группой депутатов Думы к законопроекту внесены поправки.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Какие вопросы будут у депутатов к Юрию Ва-

сильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет.  

Если нет замечаний, кто за то, чтобы принять законопроект в первом чте-

нии, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект, во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 
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Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 141-6 

"О внесении изменения в статью 25
1 

Закона Ставропольского края "О бюд-

жетном процессе в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен депутатом Думы Ставропольского края Белым Юрием Ва-

сильевичем, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Законопроектом предлагается дополнить статью 25
1
 Закона "О бюджетном 

процессе в Ставропольском крае" положением о составлении по результатам 

публичных слушаний итогового документа – протокола, и последующем раз-

мещении его в информационно-телекоммуникационной сети Интернет, а также 

определить данные, которые должны быть отражены в итоговом документе – 

протоколе публичных слушаний.  

К проекту закона поступили необходимые заключения. Все они положи-

тельного характера. Субъектами права законодательной инициативы к законо-

проекту внесены поправки, которые сведены в общую таблицу. 

 Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чте-

ниях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Юрию Василье-

вичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется представителю Губернатора и Правительства Став-

ропольского края в Думе Ставропольского края Пустоселову Сергею Романо-

вичу. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 
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Владимир Владимирович законопроект поддерживает, отмечая, что он направ-

лен на усовершенствование законодательства Ставропольского края в сфере 

бюджетных правоотношений.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и законам 

Ставропольского края. 

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях с учетом поправок, рекомендованных профильным комитетом к 

принятию. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Сергею Романо-

вичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции? Принять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 143-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О налоге на иму-

щество организаций" и признании утратившими силу законодательных 

актов (отдельных положений законодательных актов) Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 
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Распоряжением Правительства представителем Правительства назначена 

по представлению закона в Думе заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края – министр финансов Калинченко Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется Калинченко Ларисе Анатольевне. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты!  

Законопроект состоит из двух частей. Первой частью законопроекта 

предлагается отменить льготы, предоставляемые по уплате налога на имуще-

ство. Это предложение по отмене части льгот связано с проведенной оценкой 

их эффективности реализации на территории края. Предлагается произвести 

отмену льгот по следующим видам.  

По религиозным организациям предлагается исключить эту льготу, так 

как есть прямая норма статьи 381 Налогового кодекса Российской Федерации, и 

указанная категория налогоплательщиков полностью освобождена от уплаты 

налога на имущество. В целях исключения дублирования предлагается эту 

норму исключить. 

Предлагается убрать норму по организации в части налогоплательщика 

организации, являющиеся резидентом особой экономической зоны. Постанов-

лением Правительства Российской Федерации, вы знаете, действие особой эко-

номической зоны на территории Ставропольского края было прекращено еще 

два года назад, поэтому у нас и резидентов нет, и зоны нет, поэтому предлага-

ется данную норму исключить. 

В отношении организаций-инвесторов, которые реализуют на территории 

края инвестпроекты в сфере строительства объектов дошкольного образования. 

Данная норма не применялась ни разу с момента ее введения с 2014 года. На 

сегодняшний день норма не рабочая, потому что невозможно к применению 

определить, как конкретно имущество используется инвестором для строитель-

ства объекта. С налоговой прорабатывали эту возможность реализации данной 

нормы. 

В отношении организаций, которые осуществляют деятельность физиче-

ской культуры и спорта, имеющие на балансе стадион вместимостью, трибуну 

6 000 мест и более, поскольку норма носит индивидуальный характер и призна-

на неэффективной, предлагается эту норму отменить.  

Вообще все предложения по отмене указанных норм предлагаются Пра-

вительством к рассмотрению в связи с заключением соглашения между Прави-

тельством Ставропольского края и Министерством финансов Российской Фе-

дерации, как одно из условий получения дотаций на выравнивание бюджетной 

обеспеченности в 2017 году. Мы должны были проанализировать всю имею-

щуюся законодательную базу Ставропольского края в этой части и неэффек-

тивные налоговые льготы предложить к отмене.  

Вторая часть закона касается реализации возможности, которые предо-

ставлены субъектам Российской Федерации в части исчисления налога на иму-

щество по жилым домам и жилым помещениям, которые являются многоквар-
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тирными домами, которые учитываются на балансе организаций, как основные 

средства для того, чтобы эти объекты становились объектами налогообложе-

ния. Если по-русски, то это выглядит следующим образом: на сегодняшний 

день строительные организации, которые строят многоквартирные дома, не-

проданные еще квартиры, но эти жилые дома уже введены в эксплуатацию, 

есть акт их ввода, эти жилые дома учитываются на их балансе, как запасы или 

товары и не являются объектами налогообложения по имуществу. Если же мы, 

имея право (а такое право установлено Налоговым кодексом для субъектов 

Российской Федерации), принимаем решение, что данный объект, налог на 

имущество по ним будет исчисляться от кадастровой стоимости, то никак по-

другому, как основные средства их налогоплательщик учитывать не сможет, и 

этим объекты становятся предметом налогообложения по налогу на имущество.  

Предлагается установить ставки по данному виду налога 0,5 % в 2018 го-

ду, 1 % – в 2019-м и 2 % – в 2020 году. Предполагаемый объем поступления 

налогов в краевой бюджет в связи с введением данной нормы в 2018 году чуть 

более 53 миллионов рублей. 

Изучая региональную практику, мы видим, что такая норма установлена 

на сегодняшний день в 33 субъектах Российской Федерации, в том числе субъ-

ектах, расположенных на территории Южного и Северо-Кавказского федераль-

ных округов. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Коллеги, какие вопросы к Ларисе Анатольевне? Все понятно? 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. К проекту за-

кона поступили необходимые заключения, они все положительные. Имеющие-

ся в них замечания оформлены поправкой.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом одобренной поправки. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Какие будут вопросы у депутатов к Юрию Ва-

сильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, замечания по концепции законопроекта, предло-

женной комитетом? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Коллеги, профильный комитет также предлагает принятый нами в первом 

чтении законопроект принять на сегодняшнем заседании во втором чтении. Не 

будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная комитетом к принятию. Какие будут предло-

жения у депутатов по поправке, которую профильный комитет рекомендует 

принять. Принять. 

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет пореко-

мендует принять, и прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

также имеется в материалах. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 145-6 

"О величине прожиточного минимума пенсионера в Ставропольском крае 

на 2018 год". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, куль-

туре и средствам массовой информации. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края при рассмотрении 

законопроекта в Думе Ставропольского края представителем Правительства 

назначен министр труда и социальной защиты населения Ульянченко Иван 

Иванович. 

Слово предоставляется Ивану Ивановичу. 

Валентина Николаевна, у Вас есть предложение? 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос прорабо-

тан в комитете. Есть предложение не заслушивать министра Ульянченко. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Нет. 

Какие будут вопросы к Ивану Ивановичу, коллеги? Нет вопросов.  

Уважаемый Иван Иванович, есть что-то добавить еще дополнительно, 

пожелать?  
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Ульянченко И.И. Нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Закон принимается ежегодно и 

устанавливает величину прожиточного минимума для пенсионера в крае с це-

лью определения размера социальной доплаты к пенсии из средств федерально-

го бюджета через отделения Пенсионного фонда. Расчет величины прожиточ-

ного минимума производится на основе стоимостной оценки потребительской 

корзины и с учетом индекса потребительских цен. 

Данным законопроектом предлагается установить прожиточный мини-

мум для пенсионера в Ставропольском крае на 2018 год в сумме 8 135 рублей. 

Это на 160 рублей больше, чем в 2017 году, и в целом находится на уровне по-

казателей других субъектов. Для сравнения в Республике Калмыкия размер 

прожиточного минимума для пенсионера составит 7 755 рублей, в Республике 

Адыгея – 8 138, а среднероссийский показатель –  9 364. 

Проект закона отработан в комитете в установленном порядке. Получены 

все положительные заключения.  

Просим поддержать решение комитета и принять проект закона в двух 

чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Какие у депутатов вопросы к Валентине Нико-

лаевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 144-6 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова Владимира Владимировича от 23 августа 2017 года представлять законо-

проект на заседании поручено министру образования и молодежной политики 

Козюра Евгению Николаевичу. 

Уважаемый Евгений Николаевич. 

Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос проработан 

в комитете. Есть предложение не предоставлять Евгению Николаевичу слово. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Есть ли вопросы у депутатов к Евгению Николаевичу? Нет.  

Евгений Николаевич, спасибо. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Данный проект закона подготов-

лен в связи с преобразованием Минераловодского, Нефтекумского, Ипатовско-

го, Кировского, Новоалександровского, Петровского, Советского, Благодар-

ненского, Георгиевского муниципальных районов и города Георгиевска в го-

родские округа.  

Предлагается внести соответствующие изменения в четыре закона Став-

ропольского края, касающихся наделения органов местного самоуправления 

следующими полномочиями: по социальной поддержке детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей; по организации и осуществлению дея-

тельности по опеке и попечительству; по предоставлению мер социальной под-

держки сельским педагогам по оплате жилых помещений, отопления и освеще-

ния; по финансовому обеспечению получения образования в частных дошколь-

ных и общеобразовательных организаций. 

Кроме того, вносятся изменения по вопросам финансирования отдельных 

государственных полномочий по организации и осуществлению деятельности 
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по опеке и попечительству в сфере образования и здравоохранения на террито-

рии Георгиевского городского округа. 

Проект закона отработан в комитете в установленном порядке. На него 

получены все необходимые заключения. Имеется юридико-техническое заме-

чание правового управления аппарата, которое отражено в таблице одобренных 

комитетом поправок.  

На заседании комитета законопроект рассмотрен и рекомендован к при-

нятию в двух чтениях, с учетом таблицы поправок. 

Просим поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Какие вопросы будут у депутатов к Валентине 

Николаевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции законопроек-

та? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает также принять за-

конопроект, принятый нами в первом чтении, во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет. Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по поправкам, которые комитет рекомендует 

принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 140-6 

"О внесении изменения в статью 6 Закона Ставропольского края "О биб-

лиотечном деле в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, куль-

туре и средствам массовой информации. 
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Распоряжением Правительства при рассмотрении законопроекта в Думе 

представителем Правительства назначена министр культуры Ставропольского 

края Лихачева Татьяна Ивановна. 

Уважаемая Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, учитывая, что 

данный вопрос проработан в комитете и является внесением изменений в соот-

ветствии с федеральным законодательством, есть предложение Татьяне Ива-

новне слово не предоставлять. 

 

Председательствующий. Татьяна Ивановна не будет возражать? 

 

Лихачева Т.И. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Какие будут вопросы депутатов к Татьяне Ивановне? Нет вопросов.  

Давайте Татьяну Ивановну поблагодарим. Большие праздники у нас про-

шли. Была очень прекрасная подготовка. Татьяна Ивановна, еще раз большое 

спасибо Вам за проведенные дни Ставропольского края и дни города Ставро-

поля. Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Действующий закон приводится в 

соответствие с федеральным законодательством. Часть 2 статьи 6 дополняется 

нормой, закрепляющей право граждан на библиотечное обслуживание путем 

предоставления доступа к федеральной государственной информационной си-

стеме "Национальная электронная библиотека". 

Проект закона отработан в комитете в установленном порядке. Имеются 

все положительные заключения.  

Просим поддержать решение комитета и принять проект закона в двух 

чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Какие вопросы будут у депутатов к Валентине 

Николаевне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, комитетом предложена концепция. Не будет воз-

ражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет.  
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается двенадцатый вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 146-6 "О внесении изменения в статью 2 Закона Ставропольского 

края "О порядке создания и осуществления деятельности комиссий по де-

лам несовершеннолетних и защите их прав в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора, первым замести-

телем председателя Правительства Ставропольского края Ковалевым Иваном 

Ивановичем, комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским свя-

зям и общественным объединениям. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края при рассмотрении 

законопроекта представителем Правительства назначена заместитель председа-

теля Правительства Ставропольского края Кувалдина Ирина Владимировна. 

Слово предоставляется Ирине Владимировне. 

Ирина Владимировна, не будете возражать, если без доклада?  

 

Кувалдина И.В. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Петр Петрович, мнение комитета? 

 

Марченко П.П. Рассмотрен детально вопрос с участием, поэтому есть 

предложение не заслушивать. 

 

Председательствующий. Спасибо, Петр Петрович. 

Коллеги, будут ли у депутатов вопросы к Ирине Владимировне? Нет. 

Ирина Владимировна, спасибо большое. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Марченко 

Петру Петровичу. 

Уважаемый Петр Петрович. 

 

Марченко П.П. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства, приглашенные! Проблема детских суицидов неод-
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нократно поднималась депутатами Думы Ставропольского края. Этому вопросу 

было посвящено отдельное заседание круглого стола, прошедшего в марте 

2017 года в краевом парламенте.  

Очень важно, что федеральный законодатель услышал голос регионов. 

Сегодня федеральный законодатель принял за склонение детей к совершению 

суицидов уголовную ответственность с наказанием вплоть до шести лет лише-

ния свободы. 

Принятие законопроекта является частью этой важной работы, и будет 

способствовать предотвращению или недопущению преступной деятельности 

по склонению детей к самоубийствам. 

К проекту закона поступили все необходимые заключения, которые носят 

положительный характер. Он отработан в установленном порядке и рекомендо-

ван комитетом к принятию в двух чтениях. 

Уважаемые депутаты, прошу вас принять предлагаемый проект закона.  
 

Председательствующий. Коллеги, будут вопросы к Петру Петровичу? 

Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, замечания по предложенной концепции? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, слушается вопрос № 13 "О проекте закона Ставропольского 

края № 119-6 "О внесении изменения в статью 3 Закона Ставропольского 

края "О казачестве в Ставропольском крае" и признании утратившим си-

лу Закона Ставропольского края "О внесении изменений в статью 3 Зако-

на Ставропольского края "О казачестве в Ставропольском крае". 
Вопрос внесен группой депутатов в количестве пяти человек. Если мож-

но, я только фамилии, коллеги. Марченко, Шевелев, Новопашин, Шуваев и Ло-
зовой, комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 
общественным объединениям. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета. 
Уважаемый Петр Петрович, пожалуйста, Вам слово. 
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Марченко П.П. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства, приглашенные! Проект закона разработан в целях 

приведения краевого закона о казачестве в соответствие с федеральным зако-

нодательством. Для этого предлагается исключить из краевого закона положе-

ния, об участии в управлении казачьим обществом лиц, которые замещают на 

постоянной основе государственные должности Ставропольского края, муни-

ципальные должности, а также должности государственной и муниципальной 

службы. Теперь вышеуказанные правоотношения урегулированы Федеральным 

законом "О государственной службе российского казачества". 

К проекту закона поступили все необходимые заключения, которые носят 

положительный характер. Он отработан в установленном порядке и рекомендо-

ван комитетом к принятию в двух чтениях. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать наше решение и принять 

данный проект закона. 

У меня все.  

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Петру Петрови-

чу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края 

Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что законопроектом приводит-

ся в соответствие с Федеральным законом "О государственной службе россий-

ского казачества" Закон Ставропольского края "О казачестве в Ставропольском 

крае". 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и законам 

Ставропольского края. 

Глава края считает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Какие будут у депутатов вопросы к Сергею 

Романовичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, замечания по предложенной концепции законопро-

екта есть? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, слушается вопрос "О протесте прокурора Став-

ропольского края от 14.08.2017 № 7/4-11-2017 на пункт 5 части 2 статьи 

12.2 Закона Ставропольского края от 10 апреля 2008 г. № 20-кз "Об адми-

нистративных правонарушениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края, комитетом по эконо-

мическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму. 

Слово предоставляется председателю комитета Назаренко Валерию Ни-

колаевичу. 

Уважаемый Валерий Николаевич, пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги! Протест прокурора Ставропольского края направлен на приведение дей-

ствующего закона в соответствие с федеральным законодательством. В нем со-

держатся требования об исключении из закона нормы о составлении должност-

ными лицами комитета Ставропольского края по пищевой и перерабатывающей 

промышленности, торговле и лицензированию протоколов об административ-

ных правонарушениях в отношении граждан, должностных лиц, предприятий, 

осуществляющих деятельность, не связанную с извлечением прибыли без ли-

цензии. Это медицинская, фармацевтическая деятельность, деятельность по 

обороту наркотических средств, психотропных веществ. Указанные полномо-

чия возложены на федеральные органы исполнительной власти, осуществляю-

щие функции по контролю и надзору в сфере охраны здоровья. 

Комитетом по итогам рассмотрения данного вопроса подготовлен и ре-

комендован к принятию проект постановления, которым предлагается протест 

прокурора удовлетворить. 

Прошу депутатов поддержать предложенный проект постановления. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Какие вопросы будут у депутатов к Валерию 

Николаевичу? Нет вопросов. 
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Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Рассматриваемый протест прокурора Ставрополь-

ского края от 14 августа 2017 года в Правительстве Ставропольского края изу-

чен. В связи со вступлением в силу Федерального закона № 93-ФЗ, внесшего 

изменения в статьи 14 и 15 Закона "Об основах охраны здоровья граждан в Рос-

сийской Федерации" полномочия по осуществлению лицензионного контроля в 

отношении медицинских учреждений переданы уполномоченному федераль-

ному органу исполнительной власти, осуществляющему функции по контролю 

и надзору в сфере охраны здоровья граждан в Российской Федерации. В связи с 

этим нормы пункта 5 части 2 статьи 12.2 Закона Ставропольского края от 10 ап-

реля 2008 года № 20-кз об административных правонарушениях вступили в 

противоречие с федеральным законодательством и подлежат исключению из 

краевого закона об административных правонарушениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Какие у депутатов будут вопросы к Сергею Ро-

мановичу? Нет вопросов. 

Проект постановления, коллеги, по данному вопросу у вас имеется. Все 

внимательно его изучили. Там поручения двум комитетам: комитету по эконо-

мическому развитию и комитету по казачеству и безопасности. Рабочую груп-

пу, и работаем над устранением данного перекоса.  

Валерия Дмитриевна, прокуратуру устраивает? Спасибо. 

Уважаемые коллеги, есть ли еще у кого-то замечания по проекту поста-

новления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Правовому управлению, Любовь Николаевна, повнимательнее надо сле-

дить, чтобы мы и сами могли все это выявить. Необязательно получать для это-

го протест.  

Слушается вопрос "О признании утратившим силу постановления 

Думы Ставропольского края от 24 ноября 2016 года № 97-VI ДСК "Об 

утверждении программы приватизации объектов государственной соб-

ственности Ставропольского края на 2017 год". 

Вопрос внесен Правительством Ставропольского края, комитетом по эко-

номическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края от 27 сен-

тября 2017 года докладчиком по внесению проекта изменений в программу 

приватизации на заседании Думы Ставропольского края назначен министр 
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имущественных отношений Ставропольского края Газаров Алексей Аленико-

вич. 

Слово предоставляется министру имущественных отношений Ставро-

польского края Газарову Алексею Алениковичу. 

Пожалуйста, Алексей Аленикович. 

 

Газаров А.А. Распоряжением Правительства Ставропольского края от 

30 марта 2017 года № 62-рп внесены изменения в распоряжение Правительства 

Ставропольского края от 27 июня 2016 года № 200-рп "Об утверждении плана 

мероприятий, направленных на увеличение роста доходов, оптимизацию расхо-

дов консолидированного бюджета Ставропольского края, совершенствование 

долговой политики Ставропольского края в 2017 – 2019 годах", согласно кото-

рым пункт 3, предусматривающий приватизацию акций открытого акционерно-

го общества "Управляющая компания Аэропорт "Минеральные Воды", нахо-

дящееся в государственной собственности Ставропольского края, признан 

утратившим силу. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 17 апреля 2017 го-

да министерству имущественных отношений Ставропольского края поручено 

приостановить приватизацию государственных унитарных предприятий путем 

их преобразования в акционерные общества – "Корпорацию развития Ставро-

польского края", а также "Ставкрайимущество", – до утверждения межведом-

ственной комиссией по рассмотрению вопросов управления и распоряжения 

имущественными объектами государственной собственности Ставропольского 

края целевой структуры в портфеле госпредприятий. 

Межведомственной комиссией, в состав которой входят депутаты Думы 

Ставропольского края по рассмотрению вопросов управления и распоряжения 

имущественными объектами государственной собственности Ставропольского 

края на заседании от 13 июля 2017 года дано положительное заключение на 

проект изменений в программу приватизации имущественных объектов госу-

дарственной собственности Ставропольского края на 2017 год. Правитель-

ством, в свою очередь, рекомендовано направить на утверждение в Думу Став-

ропольского края проект изменений в программу приватизации, а также допол-

нить проект изменений программы приватизации, исключив из нее акции Пуб-

личного акционерного общества Ставропольский радиозавод "Сигнал". 

На заседании Правительства Ставропольского края от 16 августа 2017 го-

да принято решение направить проект изменений на утверждение в Думу Став-

ропольского края. 

Спасибо. У меня все. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут у депутатов вопросы к 

Алексею Алениковичу? Нет вопросов. 

Присаживайтесь, Алексей Аленикович. 

Слово предоставляется председателю комитета Назаренко Валерию Ни-

колаевичу. 
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Назаренко В.Н. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемые коллеги, в соответствии с заключениями межведомственных 

комиссий по рассмотрению вопросов управления и распоряжения имуществен-

ными объектами государственной собственности Ставропольского края из про-

граммы приватизации предлагается исключить все объекты, планируемые к 

приватизации в 2017 году. Это акции ОАО "Управляющая компания Аэропорт 

Минеральные Воды", Ставропольский радиозавод "Сигнал" и преобразовании 

двух ГУПов – "Корпорация развития Ставропольского края" и "Ставрополькрай-

имущество", – в акционерные общества. 

В этой связи комитетом подготовлен и рекомендован к принятию проект 

постановления, которым предполагается признать утратившим силу постанов-

ление Думы Ставропольского края от 24 ноября 2016 года "Об утверждении 

программы приватизации объектов государственной собственности Ставро-

польского края на 2017 год".  

Прошу депутатов поддержать предложенный проект постановления. 

Благодарю за внимание. У меня все. 

 

Председательствующий. Какие будут вопросы у депутатов к Валерию 

Николаевичу? Нет. Все понятно? Программа приватизации на сегодняшний 

день не содержит ни одного объекта приватизации.  

Если можно, уважаемая Лариса Анатольевна, вопрос тогда к Вам. Бюд-

жетом Ставропольского края на 2017 год предусмотрены какие-то доходы от 

приватизации имущества? 

 

Калинченко Л.А. Нет, не предусмотрены, Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Все, спасибо. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Итак, коллеги, мы так быстро поработали, что и закончили повестку.  

Информация по депутатским запросам. 

Коллеги, поступили ответы на депутатские запросы Судавцова Дмитрия 

Николаевича, Кузьмина Александра Сергеевича, Надеина Виктора Викторови-

ча, Сысоева Александра Михайловича. Копии вам розданы. Есть у всех? Вы по-

смотрели, ознакомились. 

Также сегодня у нас поступили депутатские запросы. Я не буду зачиты-

вать, я только назову, от кого. От депутата Тереховой Светланы Алексеевны. 

Также копии запросов вам розданы. 

Светлана Алексеевна, не возражаете, не будем зачитывать? 

Депутатские запросы будут направлены для рассмотрения в установлен-

ном порядке. 
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Уважаемые депутаты, за время после проведения 13 июля текущего года 

тринадцатого заседания Думы Ставропольского края путем опроса принято 

133 постановления Думы. Перечень постановлений также у вас имеется. 

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня рассмотрены. 

Какие у депутатов справки, замечания по ведению заседания Думы? Нет. 

Спасибо. 

На этом четырнадцатое заседание Думы объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Колесникова С.А. 

26-06-42 


